

Claves de la cooperación

MIGUEL BAYÓN 15/04/2006

La apuesta del Gobierno socialista por la cooperación internacional se basa en la creación de un Ministerio de Asuntos Exteriores y Cooperación y en haber doblado ya el porcentaje del PIB para la ayuda oficial al desarrollo, así como en definir nuevas prioridades en el continente más atribulado, África. Manuel Iglesia-Caruncho es director de Gabinete de la Secretaría de Estado de Cooperación Internacional y conoce, por tanto, perfectamente cómo divulgar las intrincadas vías por las que los fondos de los países donantes llegan al Sur y, ante todo, las dificultades que surgen en ese proceso a la hora de que los países receptores puedan manejar esa ayuda con eficiencia.

El libro es muy riguroso, pero busca la legibilidad de toda persona interesada en estos temas. Por ello se estructura en espacios aclaratorios sobre las diversas formas de ayuda, sus agentes e instrumentos, los problemas de medir el impacto real, la importancia del funcionamiento fiscal en el país receptor, las polémicas relaciones entre ayuda y comercio exterior y la repercusión de la ayuda en la ardua tarea de formar un tejido social que posibilite el desarrollo humano sostenible.